

INTERNACIONAL

¿UNA VÍA ALTERNATIVA?

Reflexiones europeas frente al tráfico y consumo de drogas.

Questionning prohibition, 1994 international report on drugs¹ se titula el informe presentado en noviembre de 1994 por la Liga Antiprohibicionista, de la que son miembros, entre otros, el Premio Nobel de Economía, Milton Friedman; el lingüista norteamericano Noam Chomsky, y el filósofo español Fernando Savater. La Liga busca "generar iniciativas y campañas políticas para hacer cambiar la ley sobre las drogas, que sólo sirve en la actualidad para mantener las multinacionales del crimen en el mundo", según las palabras de Marco Taradash,

parlamentario europeo. Su trabajo se apoya en una base estadística muy amplia y presenta la situación en materia de drogas por países. En 1994 la Liga obtuvo que el Parlamento Europeo debatiera el tema en Bruselas, si bien la resolución final no fue firmada ya que hicieron falta 7 votos.

Por otra parte, la Comisión Europea encargó un trabajo de campo al experto español Santiago de Torres, ex director general del Plan Nacional sobre Drogas. El trabajo señala la importancia de que los países miembros de la Unión Europea unifiquen sus legislaciones en materia de prevención de la drogadicción y tráfico de drogas. El informe de la Comisión señala algunas directrices que deberán ser tomadas en cuenta, entre las cuales sobresalen: la necesaria distinción del tratamiento legal de las distintas sustancias según su peligrosidad; la cooperación con los países productores para facilitar la sustitución de cultivos, y el apoyo a las políticas de prevención antes que la represión, pues la primera resulta ser mucho más eficaz.

Por su parte, en Lisboa comenzó a funcionar el Observatorio Europeo de Drogas, que redactará anualmente un informe sobre las

tendencias del consumo, el número de incautaciones y las rutas del tráfico, lo que servirá para evaluar la eficacia de las distintas políticas.

Quizá estas reflexiones arrojen resultados en la política europea frente al narcotráfico, y señalen un nuevo camino para afrontar los problemas ligados al tráfico y consumo de drogas en el mundo.

1. *Cuestionando la Prohibición: reporte internacional sobre drogas en 1994.*

MARIHUANA MADE IN USA

La marihuana colombiana y mexicana no constituyen un peligro para Estados Unidos: las áreas dedicadas al cultivo de la planta se han multiplicado en las ciudades de ese país desde hace unos 15 años. Los cultivos hechos en interiores se han perfeccionado, si bien las penas para quienes se dediquen a su cultivo comercial son fuertes (de 5 a 40 años de cárcel por posesión de 100 matas de marihuana). Con 12 millones de consumidores de la hierba en Estados Unidos, la marihuana norteamericana cubre la mitad del mercado nacional y mueve 32.000 millones de dólares anuales. Se trata, según el diario *The New York Times*, del primer cultivo comercial de ese país.